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Hacienda defiende 
proyecto que establece 
subsidio alatasa de interés 
de hipotecarios frente a 
reparos de diputados 
La subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, presentó la 
iniciativa en la Comisión de Hacienda de la Cámara de 
Diputados, donde comenzó este lunes la tramitación del 
proyecto, y respondió algunos reparos que tuvieron los 
parlamentarios, principalmente respecto del efecto real y 
concreto de esta propuesta. 

MARIANA MARUSIC 

Finalmente este lunesinició la tramitación 

del proyecto de ley que ingresó el gobierno 

al Congreso y que establece un subsidio a 

la tasa de interés hipotecaria para la adqui- 

sición de viviendas nuevas. La subsecreta- 

ria de Hacienda, Heidi Berner, presentó la 

iniciativa en la Comisión de Hacienda de la 

Cámara de Diputados, donde entregó los 

detalles del contenido del proyecto, y un 

contexto en el cual se enmarca. 

Explicó que este proyecto establece un 

subsidio a la tasa de interés hipotecaria de 

60 puntos base (pb) para personas natu- 

rales, y 50 pb para personas jurídicas. Asi- 

mismo, el beneficio se entregará conjun- 

tamente con una garantía estatal, con el 

objetivo de conseguir una baja de interés 

aún mayor al monto subsidiado. 

También puntualizó que se entregarán 

hasta 50 mil subsidios, a personas natu- 

rales o jurídicas, de conformidad con al- 

gunas reglas, esto es, que se trate de la pri- 

mera venta efectuada sobre la vivienda; 

que el valor de la vivienda no supere las 4 

mil UF; que la persona cumpla con los re- 

quisitos para acceder al Programa de Ga- 

rantías Apoyo a la Vivienda Nueva, de 

conformidad al artículo sexto transitorio 

de la ley N* 21.543 que crea un Fondo de 

Garantías Especiales; entre otros. 

Del total de subsidios, 5 mil serán para 

primeras viviendas de hasta 3 mil UF que 

cumplan con los requisitos del Decreto Su- 

premo N'15. 

LAS DUDAS DE LOS DIPUTADOS 

Hubo varios diputados que presentaron 

reparos al proyecto, y plantearon algunas 

dudas. Por ejemplo, el diputado Miguel 

Mellado (RN), consultó si han testeado 

cuálesson las tasas de interés hipotecarias 

ahora, para ver que el subsidio realmen- 

te sea una ayuda para el bolsillo de las per- 

sonas, y noterminesiéndolo para la ban- 

ca mediante un incremento de tasas que 

se vea compensado por el subsidio. A eso 

también apuntaron otros parlamentarios. 

El diputado Frank Sauerbaum (RN) pre- 

guntó cómo se asegura que realmente esa 

tasa de interés baje, consultando si no 

será mejor darle directamente el benefi- 

cio a las personas. 

El diputado Felipe Donoso (UDI) consul- 

tó cual es el efecto esperado con este pro- 

yecto, “porque la verdad a veces parece 

más un gesto, que un proyecto con efec- 

tos reales”. El diputado Jaime Naranjo (PS) 

consultó “realmente a quién va a benefi- 

ciar este proyecto, al sistema financiero, a 

las inmobiliarias, o bien a los que noso- 

tros queremos, que son los que compran 

viviendas”. 

Por su parte, el diputado Ricardo Ci- 

fuentes (DC) consultó el impacto en la 

tasa de este subsidio, y cuál sería el efec- 

to que tendría esta baja de tasas sobre el 

stock de viviendas. 

La subsecretaria Berner salió a defender 

el proyecto. Entre otras cosas, comentó: “El 

gran debate yo diría es respecto de si esta 

política no simplemente va a pasar con un 

aumento de los precios, versus en realidad 

una disminución concreta de las tasas. 

Nosotros evidentemente creemos que eso 

no va a pasar. En parte también porque 

aquí hay regulación hacia el mercado fi- 

nanciero, hacia los bancos, por parte de la 

CMF”. 

Explicó que “lo que se estima como efec- 

to, y por lo mismo se establece un monto 

fijo de viviendas, que son 50 mil, y la vi- 

gencia del proyecto de ley es de hasta un 

año”. Berner también dijo que de las 100 

mil viviendas que hay en stock, el 80% son 

de menos de 4 mil UF; “y por lo mismo que 

nosotros estamos focalizando esta políti- 

ca en ese valor de vivienda, consistente con 

el mayor porcentaje de las mismas que está 

en stock”. 

Berner también dijo que “con estas po- 

líticas, en términos netos, creemos que de 

esas 50 mil viviendas, 20 mil no hubiesen 

ocurrido si no fuera por lo que estamos 

proponiendo en este proyecto de ley”.Q   

Presupuesto: gobierno 
detecta proyectos por $4,8 
billones para acelerar la 
inversión pública en 2025 
De acuerdo a la Dipres, al comparar lo que está 
identificado como inversión pública a fines de febrero, 
en relación a igual mes del año anterior, se observa un 
incremento de 1,5%. 

CARLOS ALONSO 

Una de las metas que se planteó el gobier- 

no es acelerar la inversión pública. Una 

etapa clave para aquello es la identificación 

temprana de los proyectos de inversión por 

ministerios. Si antes este proceso deiden- 

tificación finalizaba en mayo, ahora, ter- 

minó en febrero, por lo que se pretende te- 

ner una mejor ejecución fiscal en materia 

de inversiones. 

De acuerdo a la Dirección de Presupues- 

tos (Dipres), la semana pasada se logró el 

cumplimiento de la meta de identificación 

al 90% de los proyectos específicos asocia- 

dos a iniciativas de inversión, con lo cual 

se identificó un total de $4.836.065 millo- 

nes. 

Con esto, según señalaron, se superó la 

meta acordada en el Gabinete Pro Creci- 

miento y Empleo, que era llegar a dicho 

porcentaje del presupuesto en marzo. En 

ese sentido, al comparar lo que está iden- 

tificado como inversión pública a fines 

de febrero, en relación a igual mes del 

año anterior, se observa un incremento de 

1,5% real. 

El proceso de identificación presupues- 

taria tiene varias etapas: un proyecto debe 

ser evaluado por el Ministerio de Desarro- 

llo Social y Familia, luego analizado por la 

Dipres y posteriormente debe pasar por la 

toma de razón por la Contraloría General 

de la República. A la fecha todos los decre- 

tos de identificación presupuestaria que 

permiten llegar al 90,1% ya fueron elabo- 

rados por la Dipres. 

Del total destinado a iniciativas de inver- 

sión para el año en curso, $3.829.909 mi- 

llones corresponde a proyectos del Mi- 

nisterio de Obras Públicas, y de ese mon- 

to se logró identificar un 92,8%. Le sigue 

en monto el Ministerio de Salud, con 

$567.982 millones, de los cuales un 91,7% 

está identificado. 

Asimismo, en 4 partidas presupuestarias 

se logró identificar el 100% de los recur- 

sos destinados a iniciativas de inversión: 

se trata del Ministerio de Energía, el Mi- 

nisterio Público, la Contraloría General de 

la República y el Poder Judicial. También 

destaca el porcentaje de identificación al- 

canzada en el Ministerio del Deporte 

(99,8%), Ministerio de Transportes y Tele- 

comunicaciones (97,4%), Ministerio de 

Interior y Seguridad Pública (95,1%), y 

Ministerio de Agricultura (94,4%), entre 

otros. 

La directora de Presupuestos, Javiera 

Martínez Fariña, destacó que “la identifi- 

cación presupuestaria es el punto inicial 

para poder ejecutar la inversión pública. 

Esto significa en el fondo que los recursos 

para esos proyectos ya están disponibles, 

y es una acción que consolida e impulsa 

el crecimiento de la inversión pública, de 

la creación de empleo y de la economía”. 

Así, detalló que, “del total destinado aini- 

ciativas de inversión para este año, 

$3.829.909 millones corresponde a pro- 

yectos del Ministerio de Obras Públicas y, 

de dicho monto, se logró identificar un 

92,8%. Le sigue en monto el Ministerio de 

Salud, con $567.982 millones, de los cua- 

les un 91,7% está identificado”.Q 
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